

HN
5074

FR. GERUNDIO.

BOLETIN DE NOTICIAS.

MADRID 1.º de diciembre de 1833.

La *Gaceta* de hoy contiene dos circulares de la Dirección de Aduanas y Resguardos sobre derechos de importacion de los guantes de seda extranjeros, y prohibiendo la introduccion de piezas sueltas de máquinas de cualquiera clase.

—Hoy se creyó que seguiría en el Congreso la discusion pendiente y la concurrencia á las galerias fue extraordinaria; pero á consecuencia de lo ocurrido el dia anterior con el Sr. Martinez de la Rosa, se hizo una proposicion para que el gobierno se presentase á declarar si habia tomado las competentes medidas á fin de asegurar la tranquilidad y la independencia de los diputados. Compareció el ministerio y contestando á las preguntas que se le hicieron, el Congreso se dió por satisfecho y el presidente levantó la sesion sin dar lugar á otro debate alguno quedando para hoy todos los asuntos pendientes.

—Anoche recibimos el correo de Valencia: nuestro corresponsal de Segorbe nos dice que el 24 entró en Castell-novo la faccion de Forcadell y Viscarro que con 2000 infantes y 200 caballos recorre el pais á su antojo. Tambien añade que Cabrera se le aguarda por aquellos alrededores, y esta misma noticia nos confirma por la parte de Aragon pues este cabecilla estaba el 22 hácia Alfambra.

—El general en jefe del ejército del Centro ha decretado una quinta universal en todo el radio de Aragon para evitar que vayan los mozos á poder de Cabrera.

IDEM 4.

Por real decreto de fecha 25 del pasado, se ha servido S. M. nombrar senador por la provincia de Granada al mariscal de campo D. Manuel de Soria.

—Por otro decreto de fecha de ayer ha tenido á bien S. M. conceder el uso de la media firma al general Alaix secretario del despacho de la Guerra, en los propios términos que á sus antecesores.

—Con igual fecha ha tenido á bien S. M. nombrar subsecretario de la Guerra al brigadier de infantería D. Benito María Miranda.

—Una circular del señor duque de Frias á todas las autoridades militares anuncia que se ha encargado del despacho de la secretaría de la Guerra que este señor desempeñaba interinamente, el general D. Isidro Alaix.

—Los periódicos de Sevilla que recibimos ayer, anuncian como terminados de todo punto los sucesos de aquella ciudad. Los de Madrid de hoy por la mañana ninguna noticia contienen que merezca ocupar la atencion de nuestros lectores.

—Las sesiones del Congreso en los últimos dias han ofrecido poco interés pues hasta ayer no ha continuado la discusion de la enmienda para que se varie la marcha seguida por el gobierno hasta aquí. El primer orador que habló en pró fué el Sr. Argüelles y despues lo hizo en contra el Sr. Arteta. El Sr. Seoane á su vez apoyando la adiccion en un breve y razonado discurso, propuso una modificacion con animo de conciliar todos los extremos reducida en la esencia á añadir despues de la palabra *marcha* otra que dijese *administrativa* y á suprimir las dos palabras últimas como redundantes: la mayoría del Congreso se mostró muy dispuesta á la admission de estas modificaciones, pero á ella se opusieron los señores Lopez y Caballero como firmantes de la

proposicion primitiva. Sin embargo despues de algunas explicaciones la propuesta del Sr. Seoane se tomó en consideracion quedando en tal estado el asunto para continuarse hoy.—En el Senado ha seguido estos dias el proyecto de contestacion al discurso de la corona sin que haya ocurrido ningun incidente notable.

CORREO DE HOY.—Hemos recibido los de Castilla, Aragon y la Mala. Nuestro corresponsal de Avila en carta del 5 nos dice:

El señor comandante general de esta capital y provincia D. Julian María Losada, asi que fué reforzado con 200 hombres del provincial de Córdoba, salió inmediatamente en persecucion del rebelde Calvente que se hallaba en la sierra inmediata á esta ciudad haciendo la quinta con toda formalidad; fué pues esta vez forzado á dejar su tierra favorita y la gente que habia acumulado, teniendo que hacer un círculo mas estenso que el que este acostumbraba para eludir los enencontrós, cosa en qué es preciso confesar que és diestro; pero habiendo conocido con esta persecucion el cruzamiento de columnas procedentes de la reserva, muy buena gente y de excelente comportamiento y disciplina, el faccioso Calvente ha desaparecido, sino batido y derrotado como merecia, disperso y fugitivo sin el prestigio y contoneo que antes se daba; se le ha cogido un teniente y cuatro caballos, y en la inmediacion de Cabreros el titulado secretario ó comisario y otro individuo. Se dice que ha marchado de la provincia la chusma que la infestaba y quedado solo algunos restos de dispersos y ladrones, de manera que si de esta buena tropa se nos comediese alguna fuerza para avivar y continuar la persecucion, no velverian á ergüirse nuevo las facciones.

Estan aqui de paso para Valladolid el excelente batallon de granaderos del general y dicen si llegara el tercero de Ceuta con el mismo destino.

—Nuestro corresponsal de Burgos en carta del 30 que tenemos á la vista nos dice:

El dia 28 entraron en esta 115 prisioneros de Merino, de los hechos por Castañeda.

El 26 continuaba Espattero en Logroño, El 24 Maroto en Diecastillo con dos batallones y alguna caballeria, siete batallones navarros en Allo y en Ar-rondi seis companias y tres escuadrones. Balmaseda se dirigió el mismo dia con 500 caballos hácia el valle de Luqui. Garcia y Carmona se hallaban en Cirauqui. Todos reunirán la fuerza de 900 caballos. Se espera en Estella á D. Carlos y su familia.

Ayer 29 debió haber entrado en esta la brigada del ejército de reserva que manda el coronel Aleson, se espera lo verifique de un momento á otro.

—Los periódicos de Zaragoza contienen la orden general concediendo varios honores y premios á los defensores de Caspe. Segun el *Eco de Aragon*, el general en jefe del ejército del centro se hallaba el 28 del pasado en Hija con la 2ª division y la reserva escoltando un convoy de comestibles de mas de 360 carros para Alcañiz.

ULTIMA HORA.—Segun tenemos anunciado, hoy ha seguido la discusion sobre la enmienda para que se varie el sistema de gobierno, la cual ha sido aprobada con las variaciones propuestas por el Sr. Seoane, despues de lo cual se la levantado la sesion citando para mañana continuar los asuntos pendientes.

—Nada se dice respecto á la organizacion del nuevo gabinete en la cual sin duda influirá muy directamente la última resolucion del Congreso.

MADRID: Imprenta de D. Francisco de P. Mellado, Editor.